

Zeitschrift: Défis / proJURA

Herausgeber: proJURA

Band: - (2016)

Heft: 4

Artikel: BaselArea.swiss incite les entreprises à s'installer dans le nord-ouest de la Suisse

Autor: Walzer, Didier

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-823852>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Constituée des demi-cantons de Bâle-Ville et de Bâle-Campagne, ainsi que du canton du Jura, cette structure de promotion économique et de soutien à l'innovation est très active.



BaselArea.swiss incite les entreprises à s'installer dans le nord-ouest de la Suisse

Par Didier Walzer

Première place économique mondiale dans les sciences de la vie et l'innovation, la région bâloise s'est dotée, fin 2015, d'une structure promotionnelle baptisée BaselArea.swiss pour valoriser ses atouts. Elle groupe les deux demi-cantons de Bâle-Ville et de Bâle-Campagne, ainsi que le canton du Jura tout proche.

Leur objectif, appuyé par les gouvernements respectifs, est de soutenir à la fois les créateurs d'entreprises et les entreprises elles-mêmes – suisses et étrangères – pour qu'elles réalisent leurs projets dans cette région du nord-ouest de la Suisse qu'ils représentent. BaselArea.swiss, c'est une équipe d'experts qui se focalisent sur les besoins individuels tout comme la recherche de biens immobiliers pour les sociétés, quelles qu'elles soient. La structure fonctionne avec un interlocuteur direct pour les marchés visés afin de répondre au mieux aux besoins des clients et d'assurer leur

suivi, ainsi que celui de leurs dossiers. Ajoutons-y des représentants de BaselArea.swiss présents dans les marchés qu'elle considère comme clés: Allemagne, États-Unis, Inde et Chine.

Le canton du Jura, interlocuteur de la France et de la Belgique

La «gestion» de la France et de la Belgique revient au canton francoophone du Jura. «Notre idée était de nous associer à la métropole la plus proche, avec laquelle nous pouvons offrir des prestations complémentaires dans les domaines des technologies médicales liées aux sciences de la vie – medtechs – et l'horlogerie, par exemple, où nous sommes très impliqués», explique Pierre-Alain Berret, porte-parole du canton du Jura.

Notons, à ce propos, que le groupe texan Fossil, spécialiste des licences horlogères, a installé son siège européen à Bâle (250 employés environ) et ouvert une usine de production

à Glovelier – une trentaine d'emplois – en raison du savoir-faire régional et de la proximité avec Bâle.

Au niveau de la formation, le Lycée cantonal de Porrentruy dispose, depuis plusieurs années, d'une filière bilingue (français-allemand).

«Notre message aux entreprises est le suivant: le Jura constitue la porte d'entrée vers la Suisse alémanique et nous disposons d'une main-d'œuvre bien formée, d'une bonne accessibilité grâce à l'autoroute A16 et au chemin de fer, ainsi que d'une grande réserve de place – le terrain est bon marché – pour l'implantation d'entreprises. La douceur de vivre, loin des bouchons et du stress, fait également partie des caractéristiques du canton», se félicite Félichen Girardin, project manager France & Benelux pour BaselArea.swiss auprès du Service de l'économie et de l'emploi du canton du Jura.

www.baselarea.swiss